

# Piden el Premio Nobel de la Paz para madres de desaparecidos en Argentina

(AP e IPS)

MADRID, 28 de agosto.—El diputado socialista Manuel Marín, miembro de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso español, pidió hoy que se apoye "la idea de proponer para el Premio Nobel de la Paz a las valientes madres de la Plaza de Mayo".

Dijo que esas mujeres, familiarizadas de personas desaparecidas en Argentina, "son víctimas de una minoría armada y antipopular".

También pidió que el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, "condene enérgicamente al régimen argentino del general Jorge Videla, en su intervención ante la Asamblea de las Naciones Unidas, el próximo 22 de septiembre".

La denuncia que hizo Marín junto con grupos opositores argentinos de exiliados se inserta, según señalaron en rueda de prensa, en la movilización internacional que esos exiliados llevan a cabo contra lo que describieron como una anunciada promulgación de varias leyes del gobierno argentino.

Marín afirmó que Videla no ha cumplido las promesas hechas al rey de España durante su reciente visita a Argentina, y los miembros de las organizaciones argentinas de oposición dijeron que el ex secretario del PSOE, Felipe

González, que viajará en noviembre a ese país, se ha ofrecido a defender sus intereses.

## PETICION DE UNA ABOGADA FRANCESA

Entre tanto, en Ginebra, la abogada francesa Nicole Questiaux, miembro de la Subcomisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, pidió hoy que se organice una investigación acerca de millares de personas que, dijo, han desaparecido en Argentina sin dejar rastros.

Questiaux afirmó que posee una lista con los nombres de 8 mil personas que han desaparecido misteriosamente en ese país y que "no cesaré en mis esfuerzos hasta que los hayamos localizado".

El representante argentino en la Subcomisión, el embajador Mario Amadeo, que estaba en el recinto, no comentó el asunto.

La abogada, que es miembro del Consejo de Estado, la más alta Corte Administrativa de su país, dijo que colegas franceses le indicaron su "absoluta imposibilidad" de defender a familiares de los desaparecidos en Argentina. Agregó que esos abogados adujeron que las autoridades de ese país los someten frecuentemente a "hostigamiento", lo que les ha hecho abandonar sus esfuerzos para localizar a los desaparecidos.

# Conflictos en Latinoamérica

Derechos humanos y reivindicaciones conmueven al subcontinente latinoamericano: mientras la Federación Sindical Mundial se sumó ayer al boicot contra Pinochet y en la ONU se enjuicia a la junta militar argentina, en Lima, Perú, siguen ocupadas las sedes de la OEA y la nunciatura apostólica, en apoyo a las peticiones salariales de los maestros.

En San Salvador volvió a ser ocupada la catedral, esta vez por estudiantes secundarios que piden la liberación de sus compañeros detenidos. En tanto, el gobierno brasileño sancionó finalmente la ley de amnistía.

En Washington, los abogados de la Secretaría de Justicia recomendaron al presidente Carter que libere a los cuatro puertorriqueños detenidos allí hace más de 20 años.

En Panamá, finalmente, el gobierno anunció que los jefes de Estado de las "democracias del continente y del mundo", serán convocados al acto de entrada en vigor de los nuevos tratados del Canal. **9**

# Piden aclarar la suerte de 13 mil argentinos desaparecidos

GINEBRA, 28 de agosto (AP, UPI Y AFP).—La abogada francesa Nicole Questiaux, miembro de la Subcomisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, demandó hoy aquí una investigación para determinar la suerte de trece mil argentinos "desaparecidos" en el país sudamericano. "No cesaré en mis esfuerzos hasta que los hayamos localizado", dijo la jurista, quien es también integrante del Consejo de Estado de su nación. Durante un debate del organismo, en el cual participó el embajador de Buenos Aires ante el mismo, Mario Amadeo, quien permaneció en silencio.

Mientras, en Madrid, el diputado socialista Manuel Marín pidió a la Comisión de Asuntos exteriores del Congreso que apoye la idea de que se otorgue el Premio Nobel de la paz a las denominadas "Locas de la Plaza de Mayo", madres de los desaparecidos políticos en Argentina que semanalmente se reúnen frente a la casa de gobierno, en Buenos Aires.

El legislador español pidió asimismo al canciller Marcelino Oreja que "condene enérgicamente al régimen de Jorge Rafael Videla durante su intervención ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, el próximo 22 de septiembre. En la capital española se anunció asimismo que el líder del Partido Socialista Obrero Español, Felipe González, arribará a Buenos Aires en noviembre próximo y que allí apoyará a quienes demandan la vigencia de la legalidad.